学校再編についての意見交換会 意見等の要旨

対象:小牛田農林高校生徒

開催日時:平成28年11月10日(木)午後4時00分~午後5時03分

会場:小牛田農林高校

参加者数:6人

(生徒)

私は中学に入学した時に最初は剣道部に入りたかった。しかし、女子剣道部の1つ上の学年の先輩が2人しかいなく、先生から女子剣道部がなくなるかもしれないから入るのはやめろって言われた。結局、文化部に入ったけれども、そういうことで入りたい部活動に入れなかった友達も結構いたのかなと思う。

(教育委員会)

そいう問題は、3校が1校になることで先生の数も生徒の数も増えるので解消される。

(生徒)

3つが統合したら、中総体とかは大崎地区と一緒になるのか。

(教育委員会)

美里町だけでは決められないから、全体で考えていくことになる。

(生徒)

今、バレー部は不動堂中学校と小牛田中学校が合同で行っている。不動堂中学校の生徒がトレーニングセンターまで自転車で移動して練習をしている。人数も少ないので休むこともできない。統合して生徒数が増えれば、そのような問題も解消されるので良いのではないか。

(生徒)

県のバレーボール協会でも合同チームに対していい印象を持っていないようだ。自分たちがそれで結構悩んだりしたので、後輩たちのためにも1つの中学校になってやりやすい環境でバレーをさせてあげたいと思う。

(生徒)

人数が少なかった分、先輩とかともすごく仲良くやってこられた。しかし、人数が多くなったときに、もめごととかそのようなものが増えないか心配される。

(生徒)

不動堂中学校は青生小学校と不動堂小学校の卒業生が一緒になるが、中学に入学した初めの頃には、何か対立というかそのようなものが少しあった。中学校 3 校が 1 校に統合すればもっと規模が大きくなるので心配だ。

(生徒)

女子生徒同士の関係はよくわからないが、男子生徒同士は仲良かった。生徒数が多くなってもかわらないと思う。

(生徒)

私は、中学校はスクールバスで通うのではなくて自転車で通う方が良いと思うので、統合ではなく別々の方が良いと思う。

(生徒)

私は、統合した方が良いと思う。理由は校舎が新しくなることだ。今の校舎、体育館が 古すぎて嫌になることがあった。

(教育委員会)

南郷地域は、幼稚園、小学校、中学校と同じメンバーだが、どんな感じだったか。

(生徒)

南郷ではメンバー的に全部一緒だったので、中学校では統合してもっといろいろな人と 知り合いたかったという気持ちはやはりある。

(教育委員会)

高校に入って刺激を受けたというものはあるか。

(生徒)

勉強の面で中学の時と比べれば、まわりのレベルの差が大きいので優秀な生徒も多いことから、自分も頑張らなくてはという気持ちになる。

(生徒)

やはり小牛田中学校とか不動堂中学校とかの生徒一人ひとり中学校ごとに色が違うという思いはある。

(生徒)

自分が中学 3 年の時、冬場にストーブをたくのにお金がかかる話を先生からされて寒いのを我慢させられた。統合したら冬場は十分に暖房をつけて、夏場にはエアコンをというようになるのか。

(教育委員会)

先生は皆さんの体を鍛える意味から、そのような話をしたのではないかと思う。再編して施設が新しくなれば、当然環境は良くなる。

(生徒)

行事の前などは、みんなで学校に残って練習や準備をしたりとか、話をしたりする時間が私は楽しかった。そういう時間が友達の仲を深めると思う。そういう時間がなくなるのは寂しい。

(教育委員会)

時間が制約されると、いろいろと問題は出てくる。例えば月曜日を部活動の無い日に定めて、その日に生徒会活動とか自由に図書室で勉強しても良い時間をつくるなど工夫次第だと思う。

(生徒)

新しい中学校を建てるとしたら、どこに建てるのか。

(教育委員会)

まだ言えない。

(生徒)

自宅が学校まで遠いけれど、スクールバスを利用できない距離にあるというのが一番困る。

(生徒)

3 校が統合することで、今ある部活動がなくなったりすることはあるのか。

(教育委員会)

それはない。

(生徒)

逆に新しい部活動が増えるのでは。一つの部活動に大人数というのも、試合に出られる 人数は決まっているので、何か問題があるように思う。その辺をうまくバランスがとれる ように部稼働の数を増やしていけば良いのではないか。